

**Au Québec, les enfants travaillent comme les adultes**  
2022 - France TV Washington

**Compréhension globale**  
**Quiz**

I - Écoutez et répondez aux questions suivantes :

**1 - Qui sont les deux jeunes filles qui sont interviewées ?**

- deux jeunes étudiantes universitaires
- deux jeunes adolescentes
- deux petites filles
- l'une est adolescente, l'autre est encore une enfant

**2 - Que font-elles dans ce restaurant ?**

- Elles travaillent.
- Elles jouent à être des adultes.
- Elles sont exploitées par le restaurateur.

**3 - Ont-elles le droit de travailler ?**

- Oui
- Non

**4 - Est-ce normal pour un enfant et un adolescent de travailler au Québec ?**

- Oui
- Non

**5 - Pourquoi la première interviewée a-t-elle décidé de travailler ?**

- Parce que ses parents le lui ont demandé.
- Parce qu'elle pense que c'est amusant et ainsi elle rencontre des gens.
- Parce qu'elle a besoin d'argent pour ses futures études.

**6 - Pourquoi la deuxième interviewée, Béatrice, a-t-elle décidé de travailler ?**

- Pour s'amuser.
- Ses parents avaient besoin d'argent.
- Elle voulait être indépendante dans ses dépenses et n'avoir rien à demander à ses parents quand elle veut acheter quelque chose.

**7 - Est-ce que la loi québécoise encadre correctement le travail des enfants ?**

- Oui parce que les enfants doivent aller à l'école ; ils ne peuvent pas travailler toute la journée.
- Non parce que les enfants peuvent travailler à n'importe quel âge, pendant le jour et les soirs aussi.
- Oui et non : oui parce que les employeurs ne peuvent pas obligés les enfants à travailler pendant les heures de classe et les enfants de moins de 14 ans doivent demander l'autorisation à leurs parents ; non, parce qu'il n'y a pas d'âge minimum et il n'y a pas non plus d'heures minimum...

**8 - Le restaurateur qui embauche ces 2 jeunes-filles est-il respectueux de « leur âge » ?**

- Oui, il semble l'être car il respecte le fait que les filles ont d'autres besoins que de travailler : prendre des jours pour réviser pour les examens, prendre des jours pour se reposer... Il reste flexible.
- Non, son business est prioritaire et est bien plus important que tout le reste. Les filles ne choisissent pas leurs heures de travail.

**9 - Pourquoi au Québec la moitié des adolescents de 15 ans et plus travaillent ?**

- Parce qu'il n'y a jamais eu de loi contre le travail des enfants.
- Parce qu'actuellement, les besoins en terme de ressources humaines sont énormes. Les restaurateurs ne trouvent pas suffisamment d'employés adultes, alors ils embauchent des enfants et des adolescents sur des tâches plus ou moins faciles.
- Parce que le gouvernement et les institutions étatiques encouragent les enfants à travailler.

**Au Québec, les enfants travaillent comme les adultes**  
2022 - France TV Washington

**10 - Existe-t-il des voix contre ce travail des enfants au Québec ?**

- Oui, l'ensemble des éducateurs pensent qu'il faut légiférer sur le nombre d'heures travaillées ; plus de 10 heures travaillées a un impact sur les résultats scolaires et ce n'est pas juste.
- Non ! Tout le monde pense que faire travailler des enfants est important pour leur développement.
- Oui ! Il semble que l'opinion générale commence à demander un meilleur encadrement législatif du travail des enfants parce que ces dernières années les accidents de travail des enfants ont beaucoup augmenté.